

HISTORIA DEL CAMINO SANTIAGO EN VILLATUERTA

-

Hace mil años el Camino de Santiago no pasaba por Estella, la capital del Ega no existía (si que había una población de vacones, la antigua aldea de Lizarra). El peregrino iba directamente de Villatuerta al Monasterio de Irache. Estella es una ciudad nacida para el Camino, en ella convivieron durante siglos navarros, francos y judíos. Estella, se fundó en el 1909 por el rey de Navarra Sancho Ramírez.



El camino antiguo de los monasterios pasaba desde Leire por Eslava, Artajona, Andión, San Tirso para desembocar en Villatuerta y Zarapuz, y desde Irache ir camino del Ebro.



Por eso desviando el camino desde Villatuerta y Zarapuz pensó en hacer una jornada del camino en Lizarra. A este proyecto de asentamiento se opusieron los monasterios, de San Juan de la Peña y de Irache que estaban interesados en el camino antiguo de los monasterios.



En primer lugar San Juan de la Peña que exigía que el nuevo asentamiento se realizara en su priorato de Zarapuz situado entre Villatuerta y el monasterio de Irache. Según Lacarra para que los monjes "no murmurasen contra él por este motivo" les dió la décima parte de todas las rentas reales, todas las iglesias parroquiales que se levantaran y un solar para edificar casas en la nueva población.



Tras la modificación del Camino, junto a la iglesia de Villatuerta el Camino de deriva hacia Estella, junto al Ega se ha construido una pasarela que da paso a la ciudad del Ega.

-